El Festival De Invierno

Navidad, 25 de diciembre, es el día designado en nuestros calendarios como el día del nacimiento de Cristo. ¿Pero es verdaderamente el día en que nació Cristo? ¿Son las costumbres de esta temporada de origen cristiano, o son las navidades el resultado de otra mezcla del paganismo y la cristiandad?

Fijándonos en la palabra en ingles *Christmas*, notemos que es una mescla de dos palabras. Aunque incluye el nombre de Cristo, también menciona la misa. La misa con sus ritos y ceremonias elaboradas, oraciones paganas por los muertos, transustanciación, etc., es nada más que una continuación de ritos paganos.

La palabra Navidad, no se halla en la Biblia, "Nati-vita" la cual significa: nacimiento que da vida, y como hemos de ver, el 25 de diciembre no es la fecha en que Cristo nació! Es evidente que nuestro salvador no nació durante el invierno, pues cuando él nació, los pastores velaban sobre sus rebaños en el campo. Lucas 2:8 dice:

"Había pastores en la misma región, que velaban y guardaban las vigilias de la noche sobre su rebaño".

Como es conocido, los pastores en Palestina no hacen esto en el invierno. Siempre traen sus rebaños de las montañas a los rediles antes del 15 de octubre. Con esto está claro que Jesús no nació en tiempo de invierno. ¿No dice la Escritura en que época del año nació Cristo? ¡Si! La Escritura dice que nació en el otoño. El ministerio de nuestro Señor en la tierra duró tres años y medio.

Su muerte ocurrió al final de su ministerio en la pascua Juan 18:39:

"Pero vosotros tenéis la costumbre de que os suelte uno en la pascua. ¿Queréis, pues, que os suelte al Rey de los judíos?".

La Pascua era en la primavera. Así que tres años y medio antes del comienzo de su ministerio terrenal, marcan el principio de su ministerio en el otoño". Ahora bien, Lucas dice que:

"Jesús mismo al comenzar su ministerio era como de treinta años, hijo, según se creía, de José, hijo de Elí..." (Lucas 3:23).

Esta era la edad aceptable para que un sacerdote pudiera empezar su ministerio Según el Antiguo Testamento.

"Habló Jehová a Moisés y a Aarón, diciendo: Toma la cuenta de los hijos de Coat de entre los hijos de Leví, por sus familias, según las casas de sus padres, de edad de treinta años arriba hasta cincuenta años, todos los que entran en compañía para servir en el tabernáculo de reunión". (Números 4:1-3, 23, 30, 35, 39, 47).

De manera que como Cristo comenzó su ministerio a la edad de 30 años y esto era en otoño, 30 años atrás marcarían su nacimiento en otoño y no en invierno.

Aunque las Escrituras no indican la fecha exacta del nacimiento de Jesús, hay medios para averiguar la fecha aproximada del nacimiento de Juan el bautista y como nos lo explica Lucas en su evangelio, Juan nació 6 meses antes de Jesús. El Ángel Gabriel le dijo a María cuando le daba el anuncio de la concepción de Jesús:

Y he aquí tu parienta Elisabet, ella también ha concebido hijo en su vejez; y este es el sexto mes para ella, la que llamaban estéril; porque nada hay imposible para Dios". (Lucas 1:36-37).

Así, que, al comparar ambas fechas podemos darnos cuenta de la fecha aproximada en que nació Jesús.

Zacarías, el padre de Juan, era sacerdote en el templo de Jerusalén. En aquella época, cada sacerdote tenía un tiempo definido del año en que servía en el templo. Por la Escritura sabemos que había 24 divisiones o turnos de servicio durante el año. Los nombres de estos cursos o turnos son dados en 2 Crónicas 24:7-19). De acuerdo a Josefo (historiador judío contemporáneo de Jesús), cada uno de aquellos turnos duraba una semana; la primera empezaba en el primer mes, Nisán, al principio de la primavera. En el primer libro de Crónicas leemos:

"Estos son los principales de los hijos de Israel, jefes de familias, jefes de millares y de centenas, y oficiales que servían al rey en todos los negocios de las divisiones que entraban y salían cada mes durante todo el año, siendo cada división de veinticuatro mil. Sobre la primera división del primer mes estaba Jasobeam hijo de Zabdiel; y había en su división veinticuatro mil". (1 Crónicas 27:1-2).

Después de seis meses, este orden de cursos era repetido para que cada sacerdote pudiera servir dos veces al año durante una semana. Entonces, tres semanas del año todos los sacerdotes servían juntos durante el periodo de la Pascua, Pentecostés, y la Fiesta de los Tabernáculo.

Con esta información como fundamento, notemos que turno era el que Zacarías el padre de Juan el bautista servía entonces:

"5. Hubo en los días de Herodes, rey de Judea, un sacerdote llamado Zacarías, de la clase de Abías (o Abijah en el hebreo); 8. Aconteció que ejerciendo Zacarías el sacerdocio delante de Dios según el orden de su clase, 9. conforme a la costumbre del sacerdocio, le tocó en suerte ofrecer el incienso, entrando en el santuario del Señor. 10. Y toda la multitud del pueblo estaba fuera orando a la hora del incienso. 11. Y se le apareció un ángel del Señor puesto en pie a la derecha del altar del incienso. 12. Y se turbó Zacarías al verle, y le sobrecogió temor. 13. Pero el ángel le dijo: Zacarías, no temas; porque tu oración ha sido oída, y tu mujer Elisabet te dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Juan". (Lucas 1:5-13).

Ahora bien, ¿en qué época del año ejercía Zacarías la suerte o el turno de Abías (Abijah)? De acuerdo con 1 Crónicas 24:10, el turno de Abías era el *octavo* en el orden. "la séptima

a Cos, <u>la octava a Abías"</u>. (v.10). Es decir, la fecha era entre Iyar 27 y Sivan 5; o sea, 1ro de Junio al 18 de Junio. Dos semanas en este caso, ya que después de su servicio semanal en el templo, Zacarías fue obligado a permanecer otra semana por que la siguiente era la fiesta de Pentecostés. pero tan pronto como cumplió su ministerio o turno de dos semanas, regreso a los montes de Judea, aproximadamente a 30 millas al Sur de Jerusalén; y fue cuando su esposa Elizabet concibió. Al respecto dice Lucas:

23. Y cumplidos los días de su ministerio, se fue a su casa. 24. Después de aquellos días concibió su mujer Elisabet, y se recluyó en casa por cinco meses..., (Lucas 1:23 y 24).

Esto fue aproximadamente a mediados de Junio de nuestro calendario (gregoriano). Ahora bien, al añadir 9 meses a esto, llegamos a una fecha de aproximada del nacimiento de Juan. De acuerdo a esto, Juan nació al principio de la primavera, por el mes de Marzo.

Puesto que Jesús era 6 meses menor que Juan, según Lucas 1:26, 27, 36 y 37).

"26. Al sexto mes el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea, llamada Nazaret, 27. a una virgen desposada con un varón que se llamaba José, de la casa de David; y el nombre de la virgen era María. 36. Y he aquí tu parienta Elisabet, ella también ha concebido hijo en su vejez; y este es el sexto mes para ella, la que llamaban estéril; 37. porque nada hay imposible para Dios". (Lucas 1:26, 27, 36 y 37).

Si simplemente añadimos este tiempo a la época tenemos como resultado que Cristo nació a mediados de septiembre. Como podemos ver, nuestro Señor nació en el otoño y no el 25 de diciembre.

Otra prueba de esta conclusión la tenemos en el hecho de que cuando Jesús nació, José y María habían ido a Belén a empadronarse (Lucas 2:1-50). No hay registro alguno que registre que este periodo fuese en invierno, ni motivo alguno para creer, como hemos leído muchas veces en comentarios sobre Navidad, que el empadronamiento había causado la aglomeración de forasteros que no permitió a José y a María encontraran lugar en el mesón. No hay ninguna razón para creer que fuesen tantos los judíos oriundos de Belén radicados en estas poblaciones, pues todos los judíos se hallaban adheridos a las tierras de sus antepasados. ¿Causaría entonces la aglomeración al punto que no José y María no encontraran lugar en el mesón? Lo más probable es que fuera la fiesta anual de otoño a la que José y María solían concurrir como buenos judíos y aunque esta vez tenían razón para abstenerse, dado al estado de María (su embarazo avanzado), no pudieron hacerlo por coincidir con la orden real del empadronamiento. Lucas nos dice en su evangelio:

"Aconteció en aquellos días, que se promulgó un edicto de parte de Augusto César, que todo el mundo fuese empadronado. Este primer censo se hizo siendo Cirenio gobernador de Siria. E iban todos para ser empadronados, cada uno a su ciudad". (Lucas 2:1-3).

Jerusalén era, normalmente, una población de 120,000 habitantes, pero según Josefo, durante las fiestas algunas veces se reunían allí hasta 2 millones de judíos. Con tan grandes multitudes de gente que venían a las fiestas, no solo se llenaba Jerusalén, sino que también la aldea de Belén, situada a solo 5 millas al sur. Esto era al final de la

siembra. Todo esto y la evidencia dada anteriormente, indican que el nacimiento de Cristo fue en el otoño y no el 25 de Diciembre.

La gran Pregunta.

Si Cristo no nació en diciembre, ¿Cómo llego este día a ser parte del calendario de la iglesia? La historia nos da la respuesta. En vez de ser este el día del nacimiento de nuestro Salvador, este era el día en que los paganos, durante muchos siglos antes, celebraron de su Dios solar. Esto data desde los días de Nimrod a la altura de Génesis 10. Un estudio de esto demuestra cuanto se rebajaron los líderes de la Iglesia apostata en sus esfuerzos por unir el paganismo con el cristianismo hasta el punto de poner el nacimiento de Cristo en una fecha que armonizara con la celebración pagana del nacimiento del dios sol. Fue en el siglo V que la Iglesia Católica Romana ordenó que el nacimiento de Cristo fuera observado el 25 de diciembre, el día de la antigua fiesta romana del solsticio de invierno.

En el paganismo esta fiesta del nacimiento del dios sol era popular especialmente dentro de los "misterios" conocidos como mitraísmo. Este festival era llamado "La Navidad" (La rama dorada p. 471). Y no solamente el Mitra, el dios sol del mitraísmo, del cual se decía que había nacido en esta época del año, sino también Osiris, Orus, Hércules, Baco, Adonis, Júpiter, Tammuz y otros dioses, puesto que eran todos procedentes de la misma leyenda de Tammuz con otros nombres. Todos ellos habían nacido en la misma época invernal conocida hoy como navidad (Enciclopedia Americana).

Dice un notable escritor: "La época invernal era cuando todos los dioses solares, desde Osiris hasta Júpiter y Mitra, celebraban sus cumpleaños. La celebración consistía en arboles de pino para Adodis, Saturno y otros que representaban el calor del nuevo nacimiento del sol en forma de fuego (El hombre y sus dioses p. 201).

En babilonia el cumple año de Tammuz era celebrado en esta época del invierno con grandes fiestas, celebraciones y borracheras, igual como se celebra hoy en día. La vieja celebración se disperso y llego a ser una costumbre tan arraigada en la "Roma y Grecia Paganas en los días de los barbaros teutónicos, como en las épocas remotas de la civilización egipcia y en todas partes este periodo era siempre celebrado con fiestas y regocijo (*Curiosidades de costumbres populares p.242*).

Cuando este festival de invierno llego a Roma, era conocido como *La Saturnalia*. Saturno no era más que otro nombre de Nimrod o Tammuz, como el "dios escondido". Esta fiesta era la más vil, inmoral y degenerada que tanto desprestigio a Roma. Era una época de libertinaje y borrachera, cuando todas las restricciones de la ley eran puestas de un lado. Fue de esta misma fiesta romana de la cual se tomó la celebración del nacimiento de Cristo y que pasó a la Iglesia Católica Romana hasta la presente civilización. "Es algo conocido -afirma un escritor- que la mayoría de nuestra relación con la temporada de la Navidad y las fiestas, es el dar regalos y el sentimiento de amistad, lo cual no es más que una herencia del Festival de Invierno romano procedente de *La Saturnina*, que proviene del paganismo (*The legacy of Rome - La herencia de Roma P.242*).

Tertuliano de Cartago (actualmente Túnez país del norte de África), menciona la práctica de intercambiar regalos en esta época como parte de *La Saturnalia* romana. Cuando este festival fue adoptado por la Iglesia Romana, también se adoptó esta costumbre. De este modo trataron de hallar alguna similitud entre el paganismo y la religión cristiana, los líderes de la Iglesia Romana. Se dijo que era en recuerdo de los dones que los sabios ("magos") presentaron a Jesús. Pero la historia dice que no es así. Los sabios no intercambiaron regalos entre ellos, sino que dieron sus regalos a Jesús, el recién nacido Rey de los judíos. (Era una costumbre oriental el presentar regalos al venir delante de un rey.) Pero estos regalos no eran regalos por motivo del nacimiento. Cuando los sabios llegaron, fue mucho después del nacimiento de Jesús. Para esta época, ya vivía El en su casa y no en el establo, según Mateo 2:9-11.

"Ellos (los sabios), habiendo oído al rey, se fueron; y he aquí la estrella que habían visto en el oriente iba delante de ellos, hasta que, llegando, se detuvo sobre donde estaba el niño. Y al ver la estrella, se regocijaron con muy grande gozo. Y al entrar en la casa, vieron al niño con su madre María, y postrándose, lo adoraron; y abriendo sus tesoros, le ofrecieron presentes: oro, incienso y mirra" (Mateo 2:9-11).

Obviamente, los regalos de los sabios no eran regalos "navideños".

El Árbol de Navidad

Finalmente, para concluir con las costumbres de la temporada "Navideña", hablemos un poco del *árbol* de Navidad. Una fabula babilónica decía que Semíramis, la esposa de Nimrod y madre de Tammuz, afirmaba que, durante una noche, un árbol verde se desarrolló de un troco muerto. El troco muerto, supuestamente representaba a su esposo muerto, Nimrod, y el *árbol* de pino llegó a ser el símbolo de que Nimrod había revivido en la persona de Tammuz.

La idea se propagó y se desarrolló tanto que muchas naciones tienen sus propias leyendas de arboles sagrados. Entre los druidas, los egipcios, los romanos (los cuales adornaban sus árboles con cerezas rojas durante La Saturnalia. Curiosidades de costumbres populares p. 242), los escandinavos y muchos más. Y al igual que otros ritos paganos, fueron adoptados por el "cristianismo". Así mismo lo fue el uso del árbol de Navidad. El árbol de Navidad recapitula la idea de sus bolas brillantes en símbolos del sol... y todas las festividades del invierno pagano has sido incorporadas al día de la Navidad (Festivales, días santos y días de santos p.222).

En no menos de 10 referencias bíblicas, el árbol es asociado con idolatría y culto pagano. Note:

"Destruiréis enteramente todos los lugares donde las naciones que vosotros heredaréis sirvieron a sus dioses, sobre los montes altos, y sobre los collados, y debajo de todo árbol frondoso" Deuteronomio 12:2).

"Y Judá hizo lo malo ante los ojos de Jehová, y le enojaron más que todo lo que sus padres habían hecho en sus pecados que cometieron. Porque ellos también se edificaron lugares altos, estatuas, e imágenes de Asera, en todo collado alto y debajo de todo árbol frondoso. (1 Reyes 14:22-23).

"Cuando comenzó a reinar Acaz era de veinte años, y reinó en Jerusalén dieciséis años; y no hizo lo recto ante los ojos de Jehová su Dios, como David su padre. Antes anduvo en el camino de los reyes de Israel, y aun hizo pasar por fuego a su hijo, según las prácticas abominables de las naciones que Jehová echó de delante de los hijos de Israel. Asimismo, sacrificó y quemó incienso en los lugares altos, y sobre los collados, y debajo de todo árbol frondoso. (2 Reyes 16:2-4).

"Y los hijos de Israel hicieron secretamente cosas no rectas contra Jehová su Dios, edificándose lugares altos en todas sus ciudades, desde las torres de las atalayas hasta las ciudades fortificadas, y levantaron estatuas e imágenes de Asera en todo collado alto, y debajo de todo árbol frondoso, y quemaron allí incienso en todos los lugares altos, a la manera de las naciones que Jehová había traspuesto de delante de ellos, e hicieron cosas muy malas para provocar a ira a Jehová. (2 Reyes 17:9-11).

"Y sabrán que yo soy Jehová; no en vano dije que les había de hacer este mal. Así ha dicho Jehová el Señor: Palmotea con tus manos, y golpea con tu pie, y di: ¡Ay, por todas las grandes abominaciones de la casa de Israel! porque con espada y con hambre y con pestilencia caerán. El que esté lejos morirá de pestilencia, el que esté cerca caerá a espada, y el que quede y sea asediado morirá de hambre; así cumpliré en ellos mi enojo. Y sabréis que yo soy Jehová, cuando sus muertos estén en medio de sus ídolos, en derredor de sus altares, sobre todo collado alto, en todas las cumbres de los montes, debajo de todo árbol frondoso y debajo de toda encina espesa, lugares donde ofrecieron incienso a todos sus ídolos. Y extenderé mi mano contra ellos, y dondequiera que habiten haré la tierra más asolada y devastada que el desierto hacia Diblat; y conocerán que yo soy Jehová. (Ezequiel 6:10-14).

Naturalmente la gente de la época de Jeremías, tal como lo indica el contexto de este pasaje, estaban haciendo un ídolo del leño. No queremos decir que en nuestros días y tiempos la gente pone el árbol de Navidad en sus hogares e iglesias para "adorar" a un árbol. Lo que estamos diciendo es que el uso del árbol de Navidad es claramente una costumbre traída del paganismo en una forma modificada. Pero cualquiera sea la diferencia entre el viejo uso del árbol y las costumbres del presente, nadie puede negar las costumbres son coas de los hombres, y Dios dice en su Palabra:

"Porque las **COSTUMBRES** de los pueblos son vanidad; porque leño del bosque cortaron, obra de manos de artifice con buril". (Jeremías 10:3).

Son vacías, sin valor, no añaden poder al verdadero culto. Más bien abre la puerta a los demonios.

"¿Qué digo, pues? ¿Que el ídolo es algo, o que sea algo lo que se sacrifica a los ídolos? Antes digo que lo que los gentiles sacrifican, a los demonios lo sacrifican, y no a Dios; y no quiero que vosotros os hagáis partícipes con los demonios. No podéis beber la copa del Señor, y la copa de los demonios; no podéis participar de la mesa del Señor, y de la mesa de los demonios. ¿O provocaremos a celos al Señor? ¿Somos más fuertes que él? (1 Corintios 10:19-22).

Las navidades fueron adoptadas por la Iglesia Romana durante el siglo V. En el siglo VI fueron enviados misioneros al Norte de Europa para atraer paganos bajo el yugo

romano. Estos hallaron que el 24 de Junio era una fecha muy popular entre estas gentes. Para poder atraerlos a la iglesia como era la costumbre después de la apostasía, los líderes de la iglesia apostata les permitieron continuar celebrando su fiesta pagana, solo que tendrían que haya algún acontecimiento cristiano con el cual asociarla. Pero ¿qué evento podrían asociar con el 24 de Junio? Ya habían adoptado un día para commemorar el nacimiento Cristo, el 25 de Diciembre. De modo que este error llevó a otro error. Al darse cuenta que el 24 de Junio era aproximadamente 6 mese antes del 25 de diciembre, y como Juan el bautista nació 6 meses antes de Jesús, entonces, ¿entonces porque no establecer el 24 de Junio como el nacimiento de Juan el Bautista? Esto fue lo que hicieron. Hasta hoy en día el 24 de Junio se conoce como La Natividad de San Juan. Pero obviamente esta idea fue basada en un fundamento falso, porque como hemos observado en las Escrituras, Juan no nació el 24 de Junio; y el asociar ese nombre con ese día no fue más que otro intento por cubrir otra fiesta pagana y dejarla continuar, pero ahora en la iglesia.

Tiempos atrás, este día era asignado al culto de Baal. En Gran Bretaña, antes de la entrada del cristianismo, el 24 de Junio fue celebrado por los druidas con llamas de fuego en honor a Baal (el dios sol, Nimrod, en forma divina). Los escritos de notables historiadores como Herodoto, Wilkison, Layard, entre otros, habla de estos fuegos ceremoniales en diferentes países. Cuando el 24 de Junio fue adoptado en la iglesia y cambiaron su nombre al día de San Juan, también se adoptaron los fuegos y se llamaron "los fuegos de san Juan". "Yo he visto gentes correr y saltar a través de los fuegos de San Juan en Irlanda -dice in escritor del siglo pasado-, orgullosos pasando a través del fuego, pensando de ellos mismos como si fueran bendecidos de una forma especial durante la ceremonia" (Druides de Tolad p. 107).

Al leer estos ritos nos acordamos de prácticas similares en las cuales cayeron los hijos de Israel cuando estos pasaron por el fuego de Moloc (Jeremías 32:34-35; Ezequiel 20:31).

"Antes pusieron sus abominaciones en la casa en la cual es invocado mi nombre, contaminándola. Y edificaron lugares altos a Baal, los cuales están en el valle del hijo de Hinom, para hacer pasar por el fuego sus hijos y sus hijas a Moloc; lo cual no les mandé, ni me vino al pensamiento que hiciesen esta abominación, para hacer pecar a Judá. (Jeremías 32:34-35).

"Di, pues, a la casa de Israel: Así ha dicho Jehová el Señor: ¿No os contamináis vosotros a la manera de vuestros padres, y fornicáis tras sus abominaciones? Porque ofreciendo vuestras ofrendas, haciendo pasar vuestros hijos por el fuego, os habéis contaminado con todos vuestros ídolos hasta hoy; ¿y he de responderos yo, casa de Israel? Vivo yo, dice Jehová el Señor, que no os responderé. Y no ha de ser lo que habéis pensado. Porque vosotros decís: Seamos como las naciones, como las demás familias de la tierra, que sirven al palo y a la piedra. Vivo yo, dice Jehová el Señor, que con mano fuerte y brazo extendido, y enojo derramado, he de reinar sobre vosotros..." (Ezequiel 20:30-33).

Obviamente ninguna de estas prácticas tenía conexión alguna con Juan el Bautista.

Además de la ceremonia del fuego que se observaba el 24 de Junio, este día también era conocido entre las tribus paganas como la fiesta del agua (La gran apostasía

p. 28). ¿Acaso no había sido Juan el Bautista conocido especialmente como el que bautizaba con agua? Así que esta pequeña semejanza ayudó a disfrazar la continuación del día pagano con su nuevo nombre.

El estudio del culto a la diosa madre (Semírames y su hijo Tammuz), se observa como esta práctica pagana fue mezclada con el cristianismo. Los paganos habían orado y venerado a la diosa madre del paganismo. Para poder atraer a estos paganos, la iglesia apostata adoptó y continuó los viejos ritos u cultos que había sido usados para la madre pagana (Semírames), solo que se les ordenó usar el nombre de María, la Madre de Jesús, en lugar de: Semírames, Diana, Isis, Astarté, Artemis, etc. Y así como otras ideas que había sido asociadas con el culto a la diosa madre fueron mezcladas con la iglesia en su deseo de unir el cristianismo con el paganismo, el día 15 de Agosto -día de festival de Isis o Artemis-, fue simplemente cambiado el nombre a Día de la Asunción de la Virgen María, el cual es celebrado hasta nuestros días (La historia de la civilización p. 746).

Como dijo un escritor sobre la fiesta de la Asunción de la Virgen, "es celebrado el 15 de Agosto, pero esa era la fecha del gran festival de Diana, con la cual Isis es identificada y uno puede darse cuenta como María gradualmente tomó el lugar de una diosa (El paganismo en nuestra cristiandad p. 132). Evidentemente la iglesia apostata dio poca importancia a las verdaderas épocas en que los eventos sucedieron. Ellos declararon todas sus fiestas y celebraciones de acuerdo con la popularidad de estas fechas entre los paganos.

Otro día, supuestamente establecido en honor a María, es el llamado *Día de la Purificación de la Viren María*, que se celebra el 2 de Febrero. En este día los sacerdotes católicos bendicen las velas, las cuales se distribuyen al pueblo durante la misa. En este día, todas las velas que han de ser usadas en todo el año para los ritos católicos, son bendecidas.

¿Cómo llegó a ser el 2 de Febrero designado como este día especial? Fue utilizado por la iglesia apostata para remplazar un día pagano. Y no solo adoptó la Iglesia este día, sino, que hizo lo propio también con las costumbres! En los días de la Roma pagana, este festival se observaba llevando antorchas y velas en honor a Februa, nombre del cual se deriva el del mes de Febrero. Los Griegos celebraban la fiesta en honor de Ceres, la madre de Prosperpina, la cual, en este mismo día, buscaba a su hija en el centro de la tierra con antorchas y velas según cuenta la leyenda! Entre los egipcios, este día, era también celebrado en honor de la diosa Neith! El mismo día conocido como: *el Día de la Candelaria*, en la Iglesia Católica Romana! De tal manera que la celebración de este día dedicado a la diosa madre y el uso de las candelas, son toda ceremonias que sin lugar a duda fueron adoptadas por los apostatas, del paganismo.

Todo estos días y fechas hemos mencionado, al igual que otros más, lo cual el tiempo no nos permite explicar, fueron adoptados en el calendario de la Iglesia Romana paganizada. Suponemos con motivo que si el apóstol Pablo se levantara a predicar a esta generación, le diría la iglesia profesante actual lo mismo que le dijo a los Gálatas.

"Guardáis los días, los meses, los tiempos y los años. Me temo de vosotros, que haya trabajado en vano con vosotros" (Gálatas 4:10-11).

¿A qué días se refiere? El texto parece indicar los sábados y festividades judías, pero puesto que ellos se habían convertido del paganismo de los "dioses" (v.8), es muy probable que algunos de ellos volvieron a sus antiguos cultos (v.9).

Los días, meses, tiempos y años que guardaban eran aquellos que habían sido dedicados a los dioses paganos. Sin embargo, fueron estos mismos días los que la Iglesia apostata incorporó a su culto disfrazadlos con nombres de resonancia cristiana y así se continúan observando hasta el presente.

El Señor no llama solemnemente diciendo:

14. No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas? 15. ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo? 16. ¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos? Porque vosotros sois el templo del Dios viviente, como Dios dijo: Habitaré y andaré entre ellos, Y seré su Dios, Y ellos serán mi pueblo.
17. Por lo cual, Salid de en medio de ellos, y apartaos, dice el Señor, Y no toquéis lo inmundo; Y yo os recibiré, 18. Y seré para vosotros por Padre, Y vosotros me seréis hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso. (2 Corintios 6:14-18).

Diciembre 25, 2016 Pastor: Marcos N. Mirada Iglesia Evangélica Cimiento De Dios